

## 議会基本条例推進委員会記録（要旨）

日時 平成 29 年 5 月 25 日（木）  
13 時 45 分～14 時 12 分  
場所 第 1 委員会室

出席者 露木委員長 小笠原副委員長 前田委員 桑原委員 杉崎委員 野地委員  
渡辺委員 一石委員 柳川委員 二見議長

欠席者 なし

遅刻者 なし

傍聴議員 二宮議員 善波議員 根岸議員 添田議員

事務局 戸丸局長 和田課長 鈴木主任主事

傍聴者 なし

委員長 議会推進条例委員会を開催する。

議長 本日の議題は議会報告会意見交換会のまとめである。

委員長 4 月 27 日と 29 日に行われた議会報告会を議題とする。  
27 日は「教育・子育て」、29 日は「役場庁舎の耐震化か、立て替えか」  
をテーマに各常任委員会が企画し開催した。反省点、町民の意見等ま  
とめて、各常任委員長から報告していただきたい。

前田 教育福祉常任委員会は町民センターで報告会を設けた。参加者 21 名。  
主催者側として議員 13 名、事務局 3 名が参加。添田議員の挨拶後、小  
笠原予算審査特別委員長が平成 29 年度の予算を説明、質疑応答を行っ  
た。その後、テーマごとに乳児、幼児、小学生 3 チームに分かれ話し合  
いをした。

反省点については「第 9 回議会報告会反省会記録（教育）」（「資料 7」  
参照）。チームごとに分かれて出た内容として、小学生以上チームでは  
二宮小学校ではバットを使って野球の校庭利用が不可なので、一色小学  
校、山西小学校と同様使えるようにしてほしいとの意見。その他には、  
エアコン、町民運動会、中学の越境通学、花火、ローラー滑り台の無料  
化等（「資料 3」参照）。

幼児・小学生チームでは、理想の子ども像を出し合い、そのようにな  
るにはどうすればいいか話し合い、百合が丘の子育てサロンのルールが  
厳しい、保育園に入りたい園が無いなど町民から意見が出た（「資料 4」  
参照）。

乳幼児チームでは、小田原のようなこゆるぎサロンのようなものを作

ってほしいという意見もあった。遊び場については遊び場の確保が難しいとの意見（「資料5」参照）。

今回の報告会についての意見、取り上げてほしいテーマ等についてアンケートをとった（「資料6」参照）。今回の報告会は意義があり好評を得た。

野地

29日町民センターで報告会を開催した。参加者は13名。主催者側議員が13名、事務局3名。小笠原予算審査特別委員長が平成29年度の予算説明をし、質疑応答に入ったが、質疑応答はなし。役場庁舎に対しての経緯と現状を説明後、質疑応答と意見聴取。小笠原委員長が予算構成及び審査方法、一般会計予算の概要それに対する審査意見8項目を報告。庁舎についてのアンケート13人中11名回収。30代から70代の参加者対象。8名からの意見。耐震補強すべき1名。移転新築すべき6名。現在地で建て替え1名。このテーマに関しては町民の方に強い関心を持っていただけたように思える。案として「ラディアンとの複合施設に」、「立派なものは必要なく災害の拠点となるような機能性が高いところ」、「二宮小学校との共用。駅の空き店舗を利用するのは」など。財政面での意見もあり。行政側で町民から意見を聴くのが難しいようであれば、議会が中心となってこのような場をつくってもらいたいとの声も。

反省点はチラシについての報告。A4の1枚で2日間の報告をまとめたほうが良かった。アンケートの「住まい」の項目で釜野地区の記載が漏れたとの指摘あり。

対面形式ではなくて、意見が聞けるような形式をすれば良かった。庁舎の経緯の説明は良かったが、最大の反省は「報告会の目的、どういう捉え方をするのか」が明確でなかった。

委員長

今後の報告会のあり方、意見交換会のやり方については後日話し合う。今回は反省点を共有した。議会報告会の議事録、アンケート等ホームページに載せる文章を共有化し、加筆修正しているが何か意見はあるか。

野地

今までの写真を掲載していたので今回も掲載してはどうか。

委員長

写真は掲載する。

（「異議なし」との声あり）

委員長

今度の議会報告会は予算決算時期に2回開催するという意見が多かった。意見交換会は開催するかしないか時期等も含め仕切り直し。

6月2日に勉強会を予定している。決まったことがあれば、正式に委

員会を開きたい。

何か意見はあるか。

小笠原 本会議終了後だと時間がはっきりしないが。

委員長 本会議終了後、時間を合わせる。

野地 6月2日に勉強会が開催されるのであれば、各議員意見、反省をまとめていただきその場で提案するのはどうか。

(「異議なし」との声あり)

委員長 町民の方からいただいた意見を反映させるため、各委員会で検討していただきたい。

渡辺 町民の意見を活かすことが大事である。6月2日に話し合う時に議会基本推進条例委員会として基本のラインを決めてほしい。

委員長 3つ委員会の線引きができていなかった。後の作業を精査したい。

閉会 14時12分